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Protokoll 

 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

Am Donnerstag, 02.12.2021, 17:00 Uhr 

als  Videokonferenz  

Teilnehmer 
Herr Dietmar Schulz CDU 
Frau Lena Kostrewa SPD 
Herr Denis Kettlitz SPD 
Herr Michael Rabes CDU 
Herr Dietmar Schulz CDU 
Herr Sten Marquaß DIE LINKE 
Herr André Kaun DIE LINKE 
Herr Andy Schöngarth AfD 
Herr Michael Steinberg GfC 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B 90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
Frau Peggy Hähnel AfD 
Herr Jürgen Hänel AfD 
Herr Mario Kaun DIE LINKE 
Herr Christian Noack DIE LINKE 
Herr Mathies Rau SPD 
Herr Tobias Schick SPD 
Herr Torsten Mack AUB/SUB  
Frau Petra Weißflog B 90/Grüne 
Frau Doris Tuchan B 90/Grüne 
Frau Livia Kolz UC/FDP 
Frau Nicole Rauer UC/FDP 
Herr Oliver Ringwelski Vors. Kreisschulbeirat 
 
Die Beratung ab 17:00 Uhr wird von Herrn Dieter Schulz geleitet. 
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I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

   
3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 
04.11.2021 
 

 

 Das Protokoll liegt noch nicht vor.  
   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung  
 Die TO wird bestätigt  

Abstimmung: 10:0:0  
 

   
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
6. Berichte und Informationen  
   
6.1. Information zur Stadt- und Regionalbibliothek und 

Volkshochschule 
 

 Frau Dr. Kaygusuz-Schurmann spricht einleitende Worte. Seit 
01.06.2021 gehören diese beiden Einrichtungen zum FB 15. Das 
Organigramm wird vorgestellt. Im Anschluss spricht Frau Dr. 
Kaygusuz-Schurmann über die Leitlinien für die Entwicklung der 
öffentlichen Bibliotheken insbesondere die Personalentwicklung. 
Anschließend macht Frau Schrader Ausführungen zur 
Volkshochschule. Ziel ist es die VHS im politischen Bewusstsein zu 
stärken und das „Grundbildungszentrum“ nach Cottbus zu holen. 
Zukunftsvision-> weg vom Image der alten Bürger, die töpfern, 
hin zu einer jungen modernen VHS. 
Herr Rabes fragt nach digitalen Lernangeboten. Frau Schrader 
macht kurze Ausführungen zum Einsatz interaktiver Apps, das 
spielerische Lernen, Online-Kursangebote. Ziel mehr Teilnehmer 
in den Kursen. Dazu muss die Finanzierungsfrage geklärt werden. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

 

   
6.2. Stand zur Sportentwicklungsplanung  
 Einleitende Worte durch Kay Havenstein – Stabstelle Sport im G II  
 Prof. Dr. Michael Barsuhn vom Institut für Kommunale 

Sportentwicklungsplanung stellt erste Zwischenergebnisse der 
Sportentwicklungsplanung vor. Befragung Bürger 30 % 
Rücklaufquote, Sportvereine 60 %, Schulen 79 % und Kitas 55 %. 
Sportentwicklungsplanung durch Arbeitsgruppe aus 
verschiedenen Bereichen 
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Mitgliederentwicklung- Mitgliederwachstum; besonderes 
Ergebnis im Bundesvergleich; Bei Angeboten für Menschen mit 
Behinderungen gibt es Verbesserungspotential; Sporträumliche 
Bedingungen an Grundschulen überwiegend zufrieden stellend, 
bei weiterführenden Schulen Verbesserungspotential. 
Keine Fragen an Prof. Dr. Barsuhn 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt 

   
6.3. Aktuelle Zeitschiene Digitalpakt  
 Kurze Ausführung von Herrn Kochan G III - Zeitschiene wurde den 

Abgeordneten zur Verfügung gestellt. Den Schulleitungen und 
Elternvertretern wird die Zeitschiene noch zur Verfügung gestellt. 
Baumaßnahmen bis Ende 2023 geplant – Installation der 
Netzwerktechnik und WLAN 
Keine Anfragen an Herrn Kochan 

 

   
6.4. Zeitschiene zur Schulentwicklungsplanung  
 Kurze Ausführungen durch Herrn Warchold 

Herr Weiße wurde im Oktober 2021 durch den OBM mit der 
Leitung der Arbeitsgruppe SEP beauftragt -> wird im Januar oder 
Februar 2022 im Ausschuss berichten 
Beratung mit allen Schulleitern auch der freien Schulen.  
Vorlage im Ausschuss für September/Oktober 2022 geplant; im 
Sommer Vorlage in Dienstberatung OB 
Denis Kettlitz: Anregung, vor Sommerpause einen extra Termin 
mit der Arbeitsgruppe zu finden – Terminfestlegung im Febr. 
2022 
Frau Breitschuh-Wiehe: unterstützt Vorschlag von Herrn Kettlitz; 
fragt warum Verwaltungsmitarbeiterin dafür eingestellt wurde 
und jetzt Reaktivierung Herr Weiße? Herr Warchold führt aus, 
dass OB im Sept. 2021 konstatiert hat, dass Planung nicht 
vorangeschritten ist; Personalhoheit beim OB. Herr Weiße wird 
monatlich im Ausschuss berichten.  

 

   
7. Vorlagen der Verwaltung  
   
7.1. Entgeltordnung für den Eigenbetrieb Tierpark Cottbus III-012/21 
 Herr Dr. Kämmerling, Tierpark macht kurze Ausführungen. 

Einzelkarte Erwachsene wird von 8 € auf 9 € erhöht; alle andere 
Preise gestaffelte Anpassung; Preise vergleichbar mit anderen 
Einrichtungen wie z.B. Zoo Hoyerswerda 
Fragen: keine 
Synopse Herr Jarick; Vorstellung der Vorlage 
Keine weiteren Anfragen   
Abstimmung: 10:0:0 
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7.2. 1. Feststellung des geprüften Jahresabschlusses 2020 des 
Eigenbetriebes „Tierpark Cottbus“ und Ergebnisverwendung 
2. Entlastung der Werkleitung des Eigenbetriebes „Tierpark 
Cottbus“ für das Jahr 2020 

V-008/21 

 Herr Jarick gibt einen kurzen Überblick; trotz Corona positives 
Ergebnis erreicht 
Abstimmung:  10:0:0  

 

   
7.3. 1. Feststellung des geprüften Jahresabschlusses 2020 des 

Eigenbetriebes „Jugendkulturzentrum Glad-House“ und 
Ergebnisverwendung 
2. Entlastung der Werkleitung des Eigenbetriebes 
„Jugendkulturzentrum Glad-House“ für das Jahr 2020 

V-009/21 

 Kurze Ausführungen durch Herrn Jarick; veranstaltungsgeprägte 
Einrichtung ->Rückgang Teilnehmer durch Corona; umfangreiche 
Einbußen der Einnahmen durch reduzierte Aufwendungen 
kompensiert  
Herr Rabes: Zustimmung 
Abstimmung: 8:1:1 

 

   
7.4. Wirtschaftsplan des Eigenbetriebes „Sportstättenbetrieb der 

Stadt Cottbus“ für das Jahr 2022 
V-013/21 

 kurze Erläuterung zu wesentlichen Inhalten durch Herrn Jarick; 
Besonderheit -> Aufnahme der Trampolinhalle 
Fragen: keine 
Abstimmung: 10:0:0  

 

   
7.5. Wirtschaftsplan des Eigenbetriebes „Tierpark Cottbus“ für das 

Jahr 2022 / Betrauung des Tierparks für das Wirtschaftsjahr 
2022 

V-014/21 

 Ausführungen durch Herrn Jarick; Beschluss mit neuer 
Entgeltordnung; Regenerierung der Umsatzerlöse; Besonderheit 
Planungsleistungen Raubtierhaus 2. BA und Abschluss 
Baumaßnahmen Elefantenhaus 
Fragen: keine 

Abstimmung 10:0:0 

 

   
8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
   
8.1. Konzept für zentrale Horte   
 Antragsteller: Fraktion Unser Cottbus/FDP nicht zugegen 

Dietmar Schulz: Konzept geht aus seiner Sicht gar nicht; 
Schulentwicklungsplanung steht noch nicht; zu viele Unbekannte 
Denis Kettlitz: Antragsteller nicht anwesend; schwer Abstimmung 
zu vollziehen 
Gudrun Breitschuh-Wiehe: Frage ob alle Eltern das so wollen; es 
gibt päd. Konzepte wie z.B. Montessori- längere Hortwege 
werden in Kauf genommen 
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Lena Kostrewa: Schulen haben immer mehr Klassen; 
Klassenräume als Horträume; Thema muss geprüft werden, 
eventuell Antrag umstellen    
Denis Kettlitz: schlägt gleiche Richtung vor 
Sten Marquaß: Anliegen kann nachvollzogen werden; zusätzliche 
Wege vermeiden; Frage , wie steht Stadtverwaltung zum Antrag? 
Herr Warchold: entschuldigt Herrn Schneider FB 51; in der STVV 
ist SEP und Kitaplanung entkoppelt; Hortplanung sollte aber in 
SEP betrachtet werden 
Antrag wird zur Überarbeitung in Fraktion verwiesen; Neuantrag 
Januar oder Februar 2022    

   
9. Sonstiges  
 Keine Themen  
 
 

Cottbus/Chóśebuz, 31.01.2022                                                                                                                 

 

 
Dieter Schulz 
Vorsitzender des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und sorbische/wendische 
Angelegenheiten 

 


